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近期，如果读者朋友在合肥街头看到右图中这样的出租车，请不要奇怪，这是首
批出租汽车服务管理信息系统开始运行测试的40辆车之一。这个系统将于明年五
一前推广到所有的出租车上，届时，合肥市民就可以享受到电话叫车、同向拼车等方
便的服务了。

于彬 甄娟 谯雯 记者 祝亮 文/图

车顶装载智能顶灯、车内安装智

能终端、市民可同向合乘……记者从

合肥市运管处获悉，经过技术人员及

管理人员紧锣密鼓、连天加夜的奋战，

合肥市出租汽车服务管理信息系统建

设已进入运行测试阶段，首批 40台装

载智能系统的出租车于 12 月 13 日上

路测试。

12日下午，在合肥市运管处内，技术

人员正在给测试的出租车安装车载终

端。记者看到，与普通出租车不同的是，

智能出租车车载终端LED显示屏上，可

显示车牌号、驾驶员姓名等信息，乘客还

能对驾驶员服务质量进行评价。测试的

智能出租车顶灯也不同以往，可显示公

益广告等信息。

首批40台智能出租车即日上路测试

艰难的起步

业主们介绍，中房名城小区于2005年

左右交付使用，是当时合肥市有名的高档

小区。两年后，当初兴高采烈地搬进新居

的业主们试图成立业主委员会。原因很简

单，业主们对物业公司提供的服务不满：自

来水有杂质，电梯经常出故障，家中被小偷

光顾等等，这都让业主对物业公司的不满

逐渐升级。

然而，成立业主委员会的过程却是一

波三折。现任业主委员会主任李先生介

绍，为了成立业主委员会，从筹备之初到现

在，总共换了三套领导班子。现在的这一

套领导班子是2010年组建起来的，历时四

年，翻烂了法律书籍，复印了无数资料，无

数次穿梭在物业、街道社区、业主之间，终

于成功成立了飞骑桥市场业主委员会。

李先生总结了业主委员会难成立三个

原因：来自物业的阻挠；业主们的不配合；

筹备组成员不团结。

物业的阻挠

业主委员会的成立势必会对物业公司

的管理行为有一定的约束作用，因此，不少

小区的物业公司对小区成立业委会不仅不

支持，有时甚至会人为设置阻碍。

据了解，中房名城小区业委会筹备组

在登记业主信息时就遇到了物业公司设置

的阻碍。物业公司在小区内张贴通告：近

期将有人入户搜集信息，这种行为是不合

规定、未经批准的，提请各位业主注意。物

业公司的通告曾一度使得筹备组信息登记

工作难以进行。

为了让业主委员会成立的筹备工作更

加规范，有章可循，六十多岁的李先生戴上

老花镜，将一本368页的《物业管理相关法

律法规及政策汇编》翻得滚瓜烂熟。无论

是业委会成立的程序、条件规则，还是小区

面积、入住率，他都烂记于心，也成了专家。

业主的不配合

有些业主对于成立业主委员会态度不

积极，抱有“事不关己，高高挂起”的心态，

这也使得业主委员会成立工作难上加难。

“选举业主委员会给我什么好处啊？”“成立

业委会之后我要不要交物业费呢？”这些都

是筹备组成员经常遇到的问题。

为了能使筹备工作顺利进行，筹备组

的几位老人几次三番去业主家劝说。李先

生曾有过凌晨两三点还在业主家门口等待

业主归来填写信息的经历。“最重要的是，

要有耐心，要切切实实的为业主办好事，赢

得他们的尊重与信任，这才能顺利展开工

作，”这是李先生总结出来的“葵花宝典”。

筹备组需团结

除了来自外部的压力，筹备组成员之

间的不团结，没有凝聚力也让很多小区业

主委员会成立“流产”。

从2010年到2014年，4年的时间里，

中房名城小区业主委员会筹备组成员遇到

各种各样的问题。有的筹备组成员怕得罪

人，做事缩手缩脚；有的遇到困难就打退堂

鼓，撒手不管；有的工作方法不得当，会与

内部同事闹矛盾……

“做这个事情无官无权，组织者要摆正

心态，善于协调，发挥筹备组每一个成员的

特长。”如今，被一致推举为业委会主任的李

先生说道：“最重要的是，筹备组成员不能有

私心，要有奉献精神。”

成立后谁监管

李先生表示，“这几年，为了筹备业委

会，我们尝尽了酸甜苦辣。”但比较幸运的

是，他们的努力终获回报，今年8月份，飞

骑桥市场业主委员会终于成立了。

如今，新的物业公司即将通过招标入

驻。李先生说，业委会成立之后，当务之急

是解决三个问题：一是饮用水有杂质的问

题；二是小区安全问题；三是小区业主与物

业公司关系氛围问题。

至于成立业主委员会之后，业委会的

权利谁来监管？又该如何防止业委会不作

为、业委会成员腐败？他回答，目前还没有

好的办法，只能在成员组成方面严加甄别，

吸纳素质高、人品好的优秀成员加入。

随着城市的发展，一座座高楼大厦不断崛起，市民步入了“小区时代”，但近年来频频
曝出的业主与物业公司之间的矛盾却凸显了业主维权的困境。实际上，作为连接业主与
物业之间的桥梁，维护广大业主合法权益的业主委员会，在很多小区很“难产”。

据了解，目前合肥市有近两千个小区，成立业主委员会的不足三成。业主委员会成
立到底难在哪里呢？近日，位于合肥市庐阳区逍遥津街道的中房名城小区历经七年，终
于投票产生了自己的业主委员会——飞骑桥市场业主委员会。现任业主委员会主任李
先生向市场星报记者讲述了成立过程中的各种酸甜苦辣。

记者 邵华

成立一个业委会熬了整七年
换了三套班子，遭遇各种波折

合肥市出租汽车服务管理信息系统开始运行测试

省城首批40台智能出租车昨日上路

据了解，合肥市出租汽车服务管理

信息系统主要包括“一套终端、三个中

心”，即车载智能终端、监控指挥中心、数

据资源中心和电召服务中心，具有同向

合乘、电召服务、司机信息显示、服务评

价、企业在线管理等功能。目前运行测

试阶段，系统中的电召服务、同向合乘功

能还需待系统运行稳定后，再逐步开放。

合肥市运管处出租车管理所相关负

责人介绍，本轮系统运行测试将在40台

出租车上进行，测试具备试运行条件后，

即进入小批量安装试运行阶段，预计

2015年5月1日前全部出租车都将安装

上车载智能终端。

“同向拼车”可能还要再等一等

合肥市交通运输管理局相关负责人

介绍，合肥正在建设的出租汽车信息管

理服务系统可以通过GPS定位和摄像系

统了解车内状况，比如驾驶员的服务态

度、是否拒载等。

“通过这套系统建设我们可以随时

知道某出租车目前在什么地方，里面有

没有人。如果此时火车站客流量太大，

可以调度此台车辆去火车站接人。”该

负责人介绍，技术手段的成熟要辅之以

相关配套管理措施的出台，比如每月会

对出租车驾驶员进行考核，完成一定的

任务量，不能因为某个地方太堵而不愿

意去。

给出租车下“死任务”：去人多的地方接人

司机师傅体验智能出租车


